



五加の字び舎

五加小学校だより No.7

千曲市立五加小学校

R7.9.30(火)

地域公開参観日

大勢ご来校いただき、ありがとうございました

今回は、祖父母の皆様、地域の方、沢山の方が来てくださいました。子どもたちはいつも増して喜び、頑張っている姿が多くなったように感じます。参観日アンケートへのご協力ありがとうございました。学習している様子は、アンケート（一部抜粋）の紹介で変えさせていただきます。併せて今回は、夏休み明けということもあり、夏休みの様子も多く寄せさせていただきました。休み中、家庭や地域でも、落ち着いて過ごしている様子、活躍している様子が見られたお子さんも多かったです。学校だけでなく、地域のもの・人・ことつながることで、子どもたちはいろいろなことを学び・育ち、そして地域も、そんな子どもたちから力をもらい活性化します。そんな一幕を感じさせていただきました。これからも是非学校と共に、子どもたちを学びの場に導いていただければと思います。

【学習している姿から】

- ・集中して取り組む姿や、友達と相談し合いながら楽しく授業を受けている姿を見て、学校生活を楽しんで安心しました。
- ・少数人数制の授業でしたが、担任の先生以外の授業の様子も見ることができて良かった。先生が細かくご指導されていて子供達も理解しやすかった様に感じました。
- ・他の子ども達との交流や関わり合いが増えて、以前より積極性が出てきたように感じています。
- ・生き生きと学ぶ姿、友達と協力する姿を見ることができて嬉しかったです。
- ・お友達と会話しながら協力して物事をすすめたりする姿は成長を感じます。
- ・授業が楽しいのがよくわかった。先生が授業の流れを一貫して雰囲気を作ってくれていて、子供の興味関心が向けていくなあとおもいました！
- ・お友達と協力して、相談して答えを考える、見つける事ができるようになったのだと感じました。
- ・分からなくて困っていた友だちにやり方を教えていた姿を見て成長を感じました。困っている子がいたら助けるということが自然に出来ていて嬉しかったです。
- ・歌詞の内容を考えながら歌うという事ができる様になり、子供達の心も成長していると感じました。
- ・児童全員がのびのびとしていて楽しそうに作っていました。一人一人が思いやりがあり、一つの物を奪い合わずうまくまわっていました。
- ・今回、クロームブックを使う姿を見て、グラス全員のタイピングの速さに驚きました。すごく大人っぽく見えました。
- ・音楽の授業を見させていただきましたが、一人一人がしっかり見通しを持ち、目当てに向かって意欲的に取り組んでいる姿に感動しました。この時間で何をやるのかがきちんと子どもの中に落ちていて、個々の学習を自分のペースで進めていて、さらに、全体に戻る時はスッと全体

学習に戻りみんなで目当てに向かって取り組む姿…！とても素敵な授業を見させていただきました！

【家庭や地域での姿から】

- ・あまり積極的ではない我が子ですが、さまざまな関わりを経験する中で自信もつき、少しずつ社交的になってきているように感じます。
- ・地域の方（年配の方）との交流がもっと増えればいいと思っています。
- ・社会スポーツなど、好きな事に熱中している姿は素敵だなと思います。指導者の方やチームの方への感謝の気持ち、送迎してくれる親への感謝の気持ちが自然と出るようになりました。自分を支えてくれる周りの人への感謝の気持ちを忘れずに成長してほしいです。
- ・クラブチームなどで五加小学校の上級生の姿を見て、自分自身も下の子の面倒を見たりする事ができ、とても良い環境だと感じます。
- ・公園で学校からの決まりを守り行動できたり、周りの人に挨拶ができるようになりました。
- ・地区の行事など、少ない回数でしたが、夏休み中でもお友達に会えて嬉しそうでした。その際、友達と宿題の話もしたらしく、「僕も頑張らなきゃ」とやる気をだして取り組む姿が見られました。
- ・登校班の班長となり、低学年の子を気遣えるようになり成長を感じます。
- ・間違えている時にどこが違うのか、なぜなのかを考える力が付いてきていると思いました。
- ・自分でできることが増えたり、学年の枠をこえて遊んだりすることが増えてきました。
- ・心身ともに大きく順調に育っていると安心しました。自分の考えをきちんと伝える事ができるようになりました。
- ・夏の納涼祭で、6年生が役員のお手伝いをしてくれました。頼もしさを感じました。
- ・きちんと「ありがとうございます」「ごちそうさまでした」と感謝の気持ちを、言葉で伝えることができるようになりました嬉しいです。
- ・夏休みに料理に挑戦し、1人で卵焼きを作れるようになりました。自信にもなり、自分で作り食べる楽しさを知ることができたようです。

【その他】

- ・休み時間に高学年の子ども達が教室に来て、一緒に遊んでくれていて可愛がられてる所が見れたのがよかったです。
- ・6年生の「心の授業」を拝見しました。現代感情コントロールが出来ることは大切だと思うので、自分の子供の時にもこのような授業が受けられると嬉しいです。
- ・我が子が、指示を聞いていなかったのか理解出来なかったのか、指示通りには移動できず苦戦していた時、親が助言してあげたくなる気持ちをグッと抑えて見守っていたら、周りを見たり、先生に聞いたりと自分なりに対処している所を見て、「子どもってこうやって成長していくんだなあ」と思いました。このような機会を作っていただけてありがとうございます。
- ・先日、我が子から「ずっと今のまま、小学生のままで学校に行って友達と仲良くしてみたい。」と言われました。素敵なお友達に恵まれ、先生方のおかげで素晴らしい環境で過ごせているのだと嬉しく思っています。
- ・地域公開参観日ということで、祖父母の方々がお孫さんを楽しみに見に来ていたので、とても良い機会だなと感じました
- ・「今日は2時間目休みに、委員会活動をするから見てね」と言われており、実際に見せてもらいました。自分の役割を果たすことに責任感を持ち、一生懸命に取り組むことで達成感を味わっている姿に成長を感じ、とても頼もしく思いました。

学びづくり その1

1学期にも授業公開を通して学び合いましたが、今年2回目の堀内朝子教諭の道徳の授業公開を行いました。子どもたちの思いを引き出し、思わず立ち止まって考えを深める子どもたちの姿から、道徳の授業の構想を学ばせていただきました。

○参観した職員の振り返りから「多様な発言を丁寧に受け止め、切り返しをされているところを学ばせていただきました。児童の感想からは、『自分はこうありたい』という言葉が多く見られ、教材をよく研究した授業展開を構想されていて、子どもたちの考えが深まっていると感じました。」



学びづくり その2

柿島倫子教諭の国語の授業公開を行いました。単元を通して、子どもたちの常に変化していく姿から、本時の授業展開を構想し、授業時間内も、子どもたちの言葉や姿から、授業展開を柔軟に進めていく教師の姿から、単元の目標に向けて、この時間では子どもたちにどのような活動が必要か、学び合いました。

○参観した職員の振り返りから「意欲満々の導入時でした。グループでの活動も仲間とよく言葉を交わしていました。Aさんは自分なりの気づきで『お兄ちゃんのだけの笑いそうな声・・・』と4場面の辛さを示していました。授業案や教材準備等、とても努力されていました。」



10月の主な予定

- | | | | |
|-----------|-----------------------|---------|------------|
| 10月 1日(水) | 2年生生活科乗り物遠足 | 2日(木) | クラブ② |
| 3日(金) | 音楽会ステージ作り・楽器搬入 | 就学時健康診断 | 前期通知票配布 |
| 4日(土) | 県立中学入学者選抜説明会 | | |
| 6日(月) | 音楽会特別時間割(～20日) | | |
| 8日(水) | 音楽集会(他、15日(水)、17日(金)) | | |
| 10日(金) | 前期会計報告日 | 11日(土) | 五加読書の日 |
| 16日(木) | 児童会 | 17日(金) | 月曜日課 |
| 18日(土) | PTA資源回収(19日予備日) | | |
| 21日(火) | 音楽会 | | |
| 22日(水) | 6年心の教室⑤ | | |
| 23日(木) | 1年生活科探検(遠足) | | |
| 24日(金) | 6年市小学校合同音楽会 | | |
| 28日(火) | 3年校外学習 | 5年夢の教室 | |
| 29日(水) | 防犯訓練・避難訓練 | | |
| 30日(木) | 6年心の教室最終 | 31日(金) | 特別支援学級校外学習 |





新しいクラブ その1
ゆるキャンクラブ



新しいクラブ その2
ポッチャクラブ



児童集会
全校の交流

9月のアラカルト



5年稲刈り
沢山実りました



職員消火訓練
そうなりませんように



5年稲刈り
お家の方、地域の方と一緒に



6年修学旅行
見聞を広めてきました



6年修学旅行
友との楽しい時間も